

PRESIDENTE LAGOS: INVERSIÓN EN BASE O'HIGGINS PERMITE ASENTAR SOBERANÍA EN LA ANTÁRTICA

Así lo manifestó esta tarde el Mandatario, luego de entregar oficialmente las modernas instalaciones construidas por el Ejército en esta estación, obra que demandó una inversión de 2.795 millones de pesos.

El Jefe de Estado sostuvo que una forma efectiva de ejercer soberanía en este Continente es abrir nuevos espacios para la investigación y la ciencia. "Hoy hacemos soberanía con la capacidad de nuestros científicos, y los científicos extranjeros que pueden desde aquí mirar el mundo de una manera distinta", dijo.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, señaló que hoy es un día muy importante para el país, luego de inaugurar las nuevas instalaciones construidas por el Ejército en la base antártica Bernardo O'Higgins Riquelme, fundada en 1948. Con una inversión de 2.795 millones de pesos, el moderno edificio de más de dos mil metros cuadrados construidos, permitirá ampliar la acción científica y de soberanía de nuestro país en este continente. "Hoy ha sido un día muy importante para Chile. Chile crece, y ese crecimiento llega hoy a la base Bernardo O'Higgins", indicó el Mandatario durante su intervención.

El Jefe de Estado llegó poco después del mediodía hasta la base O'Higgins, ubicada en el islote Isabel Riquelme, a 3.755 kilómetros de Santiago, en la península Antártica, acompañado por la Ministra de Defensa, Michelle Bachelet, por los Comandantes en Jefe del Ejército, General Juan Emilio Cheyre, y de la Fuerza Aérea, General del Aire Osvaldo Sarabia, además de una delegación de importantes científicos chilenos, encabezados por el presidente de CONICYT, Eric Gales.

Tras un recorrido por las nuevas instalaciones que albergan un gimnasio multiuso, un muelle desarmable con capacidad para 40 toneladas, planta eléctrica, sistema de tratamiento de aguas servidas, planta desalinizadora, laboratorios y dependencias para personal militar y científico, entre otras, el Jefe de Estado se refirió a la importancia de ampliar la cooperación de las instituciones armadas con el mundo científico. "Hace 55 años se hizo soberanía instalando aquí una base de 125 metros cuadrados. Hoy hacemos soberanía también con la capacidad de abrirnos al mundo científico, con la capacidad de nuestros científicos y de los científicos extranjeros que pueden desde aquí mirar el mundo de una manera distinta".

En este sentido, sostuvo que "la mejor forma de hacer soberanía es la combinación de la presencia física, como es un edificio de estas características, pero, al mismo tiempo, la capacidad de dar al resto del mundo la posibilidad de hacer ciencia desde aquí". Por esta razón la base cuenta con teléfonos directos, Internet, televisión satelital, geógrafos y una estación meteorológica.

El Presidente Lagos agregó que esta gran inversión en infraestructura "nos permite asentar soberanía como país, pero más importante que la infraestructura, nos permite generar en este extremo rincón de Chile espacios para avanzar". Añadió que "hitos como éste constituyen una clara demostración de que el país es uno solo a lo largo de su historia y que cada generación está llamada a responder a nuevos desafíos con un mismo propósito".

Finalmente, el Jefe de Estado insistió en la necesidad de incorporar de manera más efectiva a las instituciones armadas en esta nueva forma de marcar presencia nacional

en el Continente Helado. "Lo que estamos haciendo es colocar en el rol clásico de las instituciones armadas, que es la defensa del territorio, el tema de la soberanía, de lo que somos, de nuestras fronteras y de entender que en el siglo XXI la soberanía se hace de muchas maneras".